
 

 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

 
  COPIA  DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
 
N. 68 del Registro 
 
DATA: 27.11.2014 

OGGETTO: O.d.G. n.17 del consigliere Tripoli Filippo 
Maria: “Mercato solidale”. 

 
 L’anno duemilaquattordici, il giorno ventisette del  mese di novembre, alle ore 10.30 nel 
Palazzo di Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria per trattare gli argomenti 
posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio comunale n. 
65547 del 14 novembre 2014,  ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali ed in 
aggiornamento della seduta del 20.11.2014. 
Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  
Consiglieri in carica   n° 30 
 
All’appello nominale risulta quanto segue: 

N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.
1 TRIPOLI FILIPPO MARIA x 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE x
2 AIELLO PIETRO x 17 SCARDINA VALENTINA x
3 DI STEFANO DOMENICO x 18 VELLA MADDALENA x
4 MAGGIORE MARIA LAURA x 19 AIELLO ALBA ELENA x
4 AMOROSO PAOLO x 20 CIRANO MASSIMO x
6 RIZZO MICHELE x 21 CHIELLO GIUSEPPINA x
7 TORNATORE EMANUELE x 22 AIELLO ROMINA x
8 ALPI ANNIBALE x 23 FINOCCHIARO CAMILLO x
9 GARGANO CARMELO x 24 VENTIMIGLIA MARIANO x

10 LO GALBO MAURIZIO x 25 CASTELLI FILIPPO x
11 D'AGATI BIAGIO x 26 D'ANNA FRANCESCO x
12 BARONE ANGELO x 27 GIULIANA SERGIO x
13 GIAMMANCO ROSARIO x 28 BELLANTE VINCENZO x
14 CLEMENTE CLAUDIA x 29 BAIAMONTE GAETANO x
15 MAGGIORE MARCO x 30 PALADINO FRANCESCO x

 
Consiglieri presenti  n. 22                   Consiglieri assenti n.8 
 

 Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza Claudia Clemente. 

 Partecipa il Vice Segretario comunale dott. C. Di Salvo. 

 
 

 

 



 

 

 
 
 

                                                         Verbale della seduta 
 

 
 

-Seduta ordinaria  del Consiglio comunale; 
 
-Adunanza  Pubblica; 
 
-Partecipa il Vice Segretario comunale, dott. C. Di Salvo. 
 
-Per l’amministrazione, sono presenti:  il Sindaco Patrizio Cinque e gli assessori: Fabio Atanasio, 
Luca Tripoli, M.Laura Maggiore e Maria Puleo.  
 
-Si dà atto del numero dei presenti per cui si dichiara valida la seduta ai sensi dell’art. 49 
dell’O.R.E.LL. approvato con legge regionale n. 16/63; 

 
Chiede di intervenire il consigliere Lo Galbo sull’ordine dei lavori chiedendo il prelievo del 

punto relativo alle  misure straordinarie sul contrasto della mafia, punto prima rifiutato come 
argomento di convocazione di una seduta di Consiglio, poi rinviato su Vostra richiesta ed oggi 
da trattare in assenza della figura del Sindaco di cui ne chiede la presenza.  
Il Presidente ricorda al consigliere Lo Galbo che, così come dettogli ieri, il Sindaco aveva 
manifestato la volontà di esserci nel momento in cui si trattava detto argomento e chiedeva di 
essere informato. 
 
Il Consigliere Amoroso sull’ordine dei lavori osserva, preliminarmente che, l’assessore Maggiore 
arreca un danno alla Città nel momento in cui priva la commissione consiliare della presenza di 
un consigliere del Movimento Cinque Stelle in sua vece in quanto anche assessore comunale. 
  
Entrano i consiglieri D’Agati e Gargano (PRESENTI ventiquattro) Ore 11.09. 
 
Il consigliere Giammanco rivolgendosi al Presidente ricorda che durante la campagna 
elettorale dell’attuale sindaco Cinque si sbandierava il concetto di legalità e trasparenza 
pertanto invita il Presidente a svolgere un ruolo confacente a questi pensieri e ad essere al di 
sopra delle parti. 
 
Il consigliere Tripoli sottolinea che il consiglio odierno ha avuto inizio con mezz’ora di ritardo e 
ritiene che questo potrebbe essere un motivo per inficiare la seduta stessa,chiede poi la 
presenza degli assessori competenti nelle materie oggetto degli ordini del giorno che si 
dovranno trattare. 
 
Il Presidente informa che gli assessori arriveranno e comunque si possono fare i prelievi. 
 
Il consigliere Giammarresi interviene solamente per stabilire la verità rispetto al doppio ruolo 
dell’assessore Maggiore M. Laura, lamentato dal cons. Amoroso e lo invita a rileggersi i verbali 
cella 2° commissione. 
 
Il Presidente si dichiara disponibile ad effettuare una capigruppo oppure ad andare avanti con 
i prelievi propone, perciò, il prelievo dell’ordine del giorno riguardante il mercato solidale cui si 
associa il Cons. Aiello Romina ed il cons. Maggiore M.Laura. 
 



l Presidente informa che prima di votare si devono eleggere gli scrutatori che sono già stati eletti 
nella scorsa seduta nelle persone di Barone, Aiello Alba e Maggiore Marco che, in quanto 
assente, viene sostituito con il cons. Paladino. 
 
Il consigliere Lo Galbo per dichiarazione di voto sul prelievo. Sottolinea che non si sta 
procedendo come detto in capigruppo e dichiara che nelle prossime sedute di conferenza 
non sarà presente perché le ritiene false. Evidenzia inoltre l’assenza del Sindaco il quale doveva 
essere già presente durante la trattazione dei punti precedenti. In merito alla proposta di 
prelievo formulata dal consigliere Aiello Romina si dice favorevole per una semplice ragione di  
rendere fruttuosa l’attuale seduta di consiglio e per lo stesso motivo invita il Presidente a rendere 
produttivi i prossimi consigli straordinari ed urgenti evidenziando la presenza scarna degli 
amministratori in aula. 
 
Entra il consigliere Di Stefano (PRESENTI venticinque) Ore 11.15. 
 
Il consigliere Maggiore Maria Laura per dichiarazione di voto: è favorevole al prelievo. In merito 
all’assenza del Sindaco informa che è stato bloccato a palazzo Butera a causa di una 
manifestazione studentesca non programmata. 
 
Non essendoci altre dichiarazioni di voto si passa alla votazione. 
 
Eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato: 
 
   Consiglieri presenti  n.25 

Votano a favore n.23 consiglieri 
Vota contro n. 1 consigliere (D’Agati) 
Astenuto n. 1 consigliere (Tripoli) 

 
Il Presidente dichiara e proclama che 
 

Il Consiglio comunale  
 

Ha approvato, a maggioranza di voti,  il superiore prelievo. 
 
Il Presidente, perciò, passa la parola al consigliere Tripoli,firmatario dell’ordine del giorno avente 
ad oggetto “mercato solidale”(All.1) 
 
Consigliere Tripoli: Introduce l’argomento sostenendo che la realizzazione di questo mercato 
solidale sarebbe utile per la Città e per i cittadini che vivono in condizioni di svantaggio e 
ricorda che l’assessore Puleo nel luglio 2014 ha, attraverso un bando pubblico, ricercato dei 
partners per aderire al programma U.N.R.R.A. in line con quanto detto dal Sindaco nel suo 
programma elettorale. Concretamente si perverrebbe alla realizzazione di un supermercato 
solidale pagato attraverso l’azione 1 del bando U.N.R.R.A. che metterebbe a disposizione delle 
famiglie disagiate, segnalate dai servizi sociali del Comune, generi alimentari facendo in 
cambio volontariato. Al bando hanno fatto seguito due delibere di Giunta. Oggi quest’ordine 
del giorno ha lo scopo di capire a che punto si è in merito a questo argomento, se sono stati 
trovati dei partners e quindi se e quali passi in avanti sono stati compiuti non ultimo in merito 
all’assegnazione di un bene confiscato alla mafia da destinare a questo mercato solidale per 
dare un segnale che è possibile realizzare dei progetti seri .Ringrazia l’assessore Puleo per questo 
argomento e ribadisce di attendere una risposta su questo argomento. 
 
Entra il consigliere Alpi ( presenti 26 ) ore 11.34  
 
Il presidente chiarisce le modalità di intervento da parte dei consiglieri e dell’amministrazione 
chiedendo quale modalità adottare nei limiti di quanto prescritto dal regolamento. 
 
Consigliere Bellante interviene chiedendo all’aula di formulare tutte le domande  
sull’argomento e lasciare all’amministrazione la risposta finale.  
 



Consigliere Di Stefano  sostiene invece, che un intervento dell’amministrazione a seguire 
l’argomento introdotto dal consigliere Tripoli permetterebbe di capire quale è l’intendimento 
dell’amministrazione e potrebbe evitare interventi che risulterebbero superflui.Ritiene che 
occorra un può di buon senso. 
 
Consigliere D’Agati  trova inutile soffermarsi a discutere su chi deve parlare prima o dopo 
giacchè l’obiettivo è portare avanti il tema trattato all’ordine del giorno. 
Ritiene errato il modo in cui il presidente conduce i lavori d’aula. 
 
Il presidente  chiarisce che si stanno confondendo diversi istituti giacchè non si sta trattando un 
interrogazione ma un ordine del giorno. 
 
Consigliere Barone  desidera semplicemente porre una domanda all’amministrazione giusto per 
capire cosa si sta facendo in questa direzione del mercato solidale così da permettere 
interventi più specifici da parte dei consiglieri. 
 
Assessore Puleo  sottolinea che questo progetto riguardante il mercato solidale è e non era uno 
degli obbiettivi del movimento 5 stelle. 
L’Amministrazione ne è venuta a conoscenza ad una settimana dalla scadenza di 
presentazione al Ministero e purtroppo, per un problema di rete, non è stato possibile effettuare 
l’invio di tutto l’incartamento in tempo utile. 
Ciò non significa che l’amministrazione ha abbandonato il progetto che invece vuole portare 
avanti ed informa che un primo step è stato raggiunto attraverso un protocollo d’intesa; 
dovranno farsi altri passi avanti . 
Prosegue l’intervento spiegando cos’è il mercato solidale e sostenendo che una volta attuato 
cambierà anche il modo di gestire i rapporti tra la chiesa e le famiglie svantaggiate giacchè i 
generi alimentari confluiranno in questi supermercati e le famiglie bisognose potranno fornirsi dei 
beni attraverso la social card. Sostiene che chi si occupa di progettazione sa quale e quanta 
documentazione si debba produrre e avendo invitato altri enti a partecipare a detto progetto 
non si è riusciti a caricare per tempo tutta la documentazione che va trasmessa esclusivamente 
on line giacchè tutti gli enti caricano l’ultimo giorno e il sovraccarico di linea rallenta l’invio . La 
non partecipazione, tuttavia non vuol dire non occuparsi delle famiglie bisognose e di poter 
cambiare la modalità di gestione del servizio  finora reso ricorrendo alla social card che 
permetterà di procacciarsi le derrate alimentari senza ricorrere, come si è fatto finora al 
sacchetto della spesa.  
Aggiunge che potranno contribuire anche le attività commerciali, le banche etc. 
 
Entra l’assessore Atanasio ed il consigliere Rizzo e quindi presenti 27 ore 12.00 
 
Consigliere Tripoli  si dichiara allibito per quanto ha dovuto apprendere in questa aula giacchè 
per un problema di compiuter si è perduta l’unica occasione , per un comune fallito, per 
aiutare le famiglie disagiate. Si sono prodotte delibere, incartamenti e tutto quanto necessario 
per poi perdere la possibilità di accedere a fondi nazionali che è l’unico modo per continuare a 
garantire dei servizi essenziali.  
E’ adirato e rivolgendosi all’assessore Puleo sostiene  che è risaputo che la Caritas funzioni ma 
parrebbe quasi da quanto asserito dall’assessore Puleo che vi è una rete forte che quasi 
permetterebbe di fare a meno del mercato solidale. Ritiene si debba chiedere più volte scusa 
alla città. Sostiene che in nome della decantata trasparenza si dovrebbero adottare dei 
provvedimenti disciplinari nei confronti di chi ha permesso la vanificazione di questo progetto e 
chiede come si deve proseguire in merito all’ordine del giorno di cui si sta discutendo. 
 
Consigliere Barone chiarisce che non intende intervenire se non è presente l’assessore Puleo. 
 
Il Presidente interviene brevemente per ringraziare il cittadino Benni Pecoraro che ha fatto un 
omaggio floreale al Consiglio indi dispone una breve sospensione in attesa che l’assessore Puleo 
rientri in aula. Sono le ore 12.13. 
 
Alle ore 12.40 si riprendono i lavori ed il presidente procede all’appello nominale. 



Risultano presenti n. 21 consiglieri ed assenti n. 9 consiglieri: ( Aiello Pietro, Castelli, Cirano, 
D’Agati, D’Anna, Giammarresi, Maggiore Marco, Maggiore Maria Laura, Rizzo ). 
 
Consigliere Barone   si rammarica dell’assenza dell’assessore Puleo e sostiene che da quanto 
dalla stessa detto prima  si è persa una opportunità che non ci si poteva permettere di perdere. 
Chiede se questo servizio può essere erogato con fondi comunali.  
 
Entrano i consiglieri Cirano, D’Agati, (presenti 23) ore 12.45 
 
Consigliere Aiello Romina :sostiene che l’ordine del giorno può essere votato a prescindere ed 
invita il presidente a verificare compiutamente se si parla di interrogazioni o ordini del giorno. 
Spiega come funziona la partecipazione al bando per la presentazione di progetti. Sostiene che 
ci saranno altri bandi e comunque anche se si fosse partecipato al bando e vinto avremmo 
avuto la disponibilità per gli arredi dunque sarebbe stato comunque necessario ricorrere agli 
altri enti. E’ convinta che l’amministrazione troverà la strada per garantire l’istituzione di questo 
servizio. 
Entrano in aula i consiglieri D’Anna,Maggiore Marco,Giammarresi e Maggiore Maria Laura(Presenti 27) ore 
12,50 
 
 
Cons. Gargano: Sostiene di non aver ancora ben capito giacchè si è cambiato argomento 
allorché si è parlato di beni confiscati alla mafia su cui, però, l’assessore non ha detto nulla. 
 
Entra, frattanto l’assessore Puleo e rivolgendosi ad essa il cons Gargano chiede come funziona 
rispetto ai beni confiscati alla mafia desiderando sapere se è già stato individuato il bene 
confiscato da destinare a detto mercato e quali sono i tempi entro cui detto servizio sarà 
attivato. 
 
Cons.Tornatore: sostiene che quanto detto dal cons Aiello Romina non risulta vero giacchè in 
passato sono stati realizzati bandi per il partenariato con altri enti .Aggiunge poi che, fermo 
restando che non vi è nulla di eccezionale nel non aver partecipato in tempo al bando, trova 
corretto che lo si dica cosi come si evidenziava in passato.Chiede a chi amministra di non aprire 
casi allorché accade di commettere degli errori.chiede infine se gli enti che hanno chiesto di 
partecipare al partenariato sono state avvisate di quanto accaduto. 
  
Entrano i conss. Rizzo ed Aiello Pietro (presenti 299 ore 12,59 
 
Cons. Giammanco:Ricorda all’assessore Puleo che la mamma è presidente della Caritas perciò 
trova che l’assessore debba dimettersi. 
 
Cons Barone per dichiarazione di voto dichiara che non se la sente di votare, aveva fatto una 
domanda all’assessore Maggiore che è rimasta senza risposta perciò è disponibile a votare 
favorevolmente se l’Amministrazione si impegna a prendere, entro maggio, una decisione 
realizzando il mercato solidale altrimenti dovrà assumersi la responsabilità anche valutando le 
dimissioni. 
 
Cons. Tripoli: vota favorevolmente nonostante la non presentazione del progetto abbia fatto 
perdere lo stesso di efficacia però, giacchè l’assessore si è impegnata a ricorrere ad un bene 
confiscato alla mafia per la realizzazione di questo mercato solidale, vuole dare ancora fiducia 
all’amministrazione il cui impegno è stato assunto per bocca dell’assessore Puleo. 
 
Entrano il Sindaco e l’assessore Tomasello 
 
Cons Lo Galbo: Non ha ancora chiaro cosa votare.Trova paradossale la superficialità con cui 
detto argomento è stato trattato. Trova che ciò che ci si accinge a votare è la volontà 
dell’amministrazione a partecipare ad un eventuale altro bando.Vota favorevolmente. 
 



Cons. Finocchiaro .vota favorevolmente e sottolinea che quanto detto dall’opposizione non è 
vero giacchè l’assessore si è prodigata tant’è che ha adottato le delibere ma è successo un 
problema di server che può capitare ed è capitato.  
 
Cons. Di Stefano: Sostiene che è stata persa un’opportunità ma a volte è preferibile assumersi la 
propria responsabilità piuttosto che dichiarare che è dipeso dal computere; non è il caso di 
illudere sostenendo che si può attingere per realizzare detto servizio al bilancio comunale. Per 
quanto attiene al voto è favorevole per la parte che è attuabile anche se comprende che  il 
progetto è saltato. 
 
Cons Aiello Romina: preliminarmente ritiene utile chiarire che l’ordine del giorno che si sta 
votando impegna l’amministrazione ad utilizzare un bene confiscato alla 
mafia;l’amministrazione cinque ha previsto la realizzazione del mercato solidale nel programma 
che é un contratto stilato con i cittadini.Sostiene che vi saranno altre opportunità che l’assessore 
Puleo si impegnerà ad utilizzare un bene confiscato alla mafia da utilizzare per il mercato 
solidale e dichiara, perciò, che il voto del movimento cinque stelle è favorevole. 
 
Il Presidente, non avendo alcun altro consigliere chiesto di intervenire mette ai voti lìordine del 
giorno. 
Eseguita la votazione accerta il seguente risultato:  
 
 
 Cons presenti e votanti n. 29 
 Votano a favore      n. 29 consiglieri 
 
 
Il Presidente proclama l’esito e dichiara che  
 
 Il Consiglio Comunale 
 
 
Ad unanimità di voti palesi 
 
Ha approvato l’ordine del giorno avente ad oggetto:”Mercato Solidale” 
 
 
Cons. Lo Galbo sull’ordine dei lavori anche in considerazione della presenza del Sindaco 
propone il prelievo del punto “Misure straordinarie sul contrasto alla mafia” 
Si associano D’Agati,  Maggiore Marco, Aiello Romina, Alpi, Di Stefano, Barone. 
 
Si vota il prelievo che passa favorevolmente all’unanimità 
 
Si passa, perciò, al punto cosi come prelevato.  
 
 
 
 
 
 
 
 

 





 
Il Consigliere Anziano Il Presidente Il Vice Segretario Comunale 

f.to Tripoli Filipp f.to Claudia Clemente                     f.to Dott. C. Di Salvo      

 
 
 
 

P U B B L I C A Z I O N E      D E L I B E R A Z I O N E 
 
Copia della presente deliberazione verrà pubblicata in data 03 febbraio 2015 ai sensi 
dell’art. n.32, comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: 
www.comune.bagheria.pa.it – sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, 
così come previsto dall’art.  n.124, comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 
 
Bagheria lì,-3 febbraio 2015    Il ViceSegretario Generale 
        f.to Costantino Di Salvo    

    
          
 
 

C E R T I F I C A T O      D I      P U B B L I C A Z I O N E 
 
Si attesta che copia della deliberazione è stata pubblicata nel sito internet del Comune di 

Bagheria: www.comune.bagheria.pa.it -  sez. Albo Pretorio on line per quindici giorni 

consecutivi: ______________________ 

                                                                                     
               l’Incaricato       Il ViceSegretario Generale
f.to Francesco Paolo Caltagirone                                                     f.to Costantino Di Salvo 

 
_____________________________________________________________________________________________ 

 
ESECUTIVITA’ 

 
 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 
approvato con D.Lgs. 267/2000. 
 
Bagheria lì, ________________________        Il Segretario Generale 
              
         
 
 
 
 
 
 
E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 
 
Dalla Residenza Municipale, lì ________________ 
 
            Il Segretario Generale  
 


